令和 4 年度 第 2 回 佐鳴台中学校運営協議会 会議録(要点記録)

- 1 開催日時 令和 4 年 10 月 28 日 (金) 14 時 から 15 時 30 分
- 2 開催場所 佐鳴台中学校 会議室
- 3 出席委員 栗田 高典 橋本 博行 中条 操 大塚 幸作 中野 昭良 嶋津 歌絵 大屋 久美子 西尾 千明 安永 真智子
- 4 欠席委員 なし
- 5 オブザーバー 北村 元幸
- 6 学校支援コーディネーター 中野 昭良
- 7 学 校 守屋 謙一郎 (校長) 仲村 篤志 (教務) 城本 絵美 (CS ディレクター)
- 8 教育委員会 鈴木 陽子 (教育総務課)
- 9 傍聴者 なし
- 10 協議事項
 - (1) 前期アンケート結果についての検討
 - (2) 全国学力・学習状況調査の結果について
 - (3) その他
- 11 会議記録作成者 CS ディレクター 城本 絵美

12 会議記録

- (1) 前期アンケート結果についての検討 議長の指示により、教務から、別紙資料に基づき前期アンケート結果について説明があり、 委員からは以下の発言があった。
- ・ 生徒と保護者との思いのずれがあるように思う。それを補うため学校からの情報発信、学校 公開や参観などを通して状況を確認してもらうことが必要。(中条委員)
- · 学習において心配な面もあったが生徒アンケート結果を見て安心した。(安永委員)
- → 授業について前向き、一生懸命取り組んでいる。一人一人がやる気になってくれるよう支えながら結果に表れるよう努力したい。(教務)
- ・ タブレットを使用するようになり、先生方はどう変化したか。
- → 効率化につながっている。授業で子供たちに分かりやすく教えることができたり、教員同士で同じ データを即共有することができる。生徒たちも自分で調べる力が身についている。(教務)
- → 例えば数学だと今までは黒板に生徒が書かないと分からなかったが、タブレットを使用すること でみんなの回答を一斉に見ることができる。主体的な学びにつながっている。(校長)

- ・ 勉強や部活動をよく頑張っているのは伝わったが、見えない部分(SNS や LINE などのいじめ や犯罪に巻き込まれる等)が心配に感じた。スマホの使い方を指導したり、いじめ等不安に思っている ことをアンケートとれば、現状を把握できていいのでは。(大屋委員)
- → いじめアンケートは定期的に行っている。情報モラルの指導やいじめで心配する生徒にも対応している。(教務)
- → 捉えるということが大事なのでアンテナを高く吸い上げ、個別で対応しながら生徒指導している。 (校長)
- ・ スマホが普及したことで先生と生徒のコミュニケーションがなくなってきているのでは? (中野委員)
- ・ 先生方がよく分かるように勉強を教えてくれていて、楽しい学校生活をしているからこそ先生に相談することがないように思った。(大塚委員)
- · 先生方の仕事軽減。(中条委員)
- → 部活は平日一日、土日はどちらか一日休みを取る。地域のクラブ化を進めている。また土日の 資源物回収を廃止して資源物回収ボックスを設置し、登校時に生徒たちが持参したり、参観の際、保 護者に持参してもらうようにする。職員の休日に関しての働き方改革や PTA 活動の軽減化を進めて いる。(校長)

協議の結果、全員異議なくこれを承認した。

(2) 全国学力・学習状況調査の結果について

議長の指示により、教務から、別紙資料に基づき前期アンケート結果について説明があり、 委員からは以下の発言があった。

- 外国人生徒の学習はどのように進めているのか。(中野委員)
- → 支援員を配置し取り出し授業を行い、話す場面を設定して日本語で伝えることを繰り返し行っている。(校長)

教務より・・・ 読解力、語彙力、国語力、文章表現力、論理的な力を身に付けさせる。

校長より・・・ 学校では生徒が協働的な学び、共に価値あるものを発表し、高め合うなどを行っている。 自分の考えを深め、人から新たな価値を学ぶことは大切とおさえている。

協議の結果、全員異議なくこれを承認した。

(3) その他

○学習ボランティア

- ・ 夏休みに常葉大学の生徒と佐鳴台小学校の元先生や地域の方に勉強を見てもらった。とてもいい勉強になったと思う。来年度も継続していきたい。(中野委員)
 - → これが日頃の家庭学習につながってくれるといいと思う。(教務)

〇星空観察

・ 今までは生徒希望者が参加していたが、令和4年度から地域の方々全住人対象として協働センターで参加者を募る。(北村オブザーバー) 全員異議なくこれを承認した。

その他報告事項等

司会の教務から、次回会議は令和 5 年 2 月 17 日(金)午後 1 時 30 分から佐鳴台中学校会議室で開催する旨の報告があった。